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本报讯!记者 王红"

(

月
"

日起#我市将
实施新的社会保险缴费基数#月均缴费工资基
数由

*&&!

年的
"'+"

元调整为
"!("

元# 增加
"#&

元$ 昨日#记者从郑州市劳动和社会保障
局获悉#

*&&(

年
(

月
"

日至
*&&#

年
%

月
'&

日期间# 省会参保职工个人社保缴费每人每
月最多缴纳

!"#$%#

元#最少缴纳
"&'$()

元$

据介绍#每年的
(

月
"

日至次年
%

月
'&

日#我市都会对养老%医疗%失业%工伤%生育
五项社会保险缴费基数进行调整# 调整依据
为上年度在岗职工平均工资#

*&&%

年郑州市
在岗职工年平均工资达

"##%"

元#因此#省会
参保职工社保缴费基数随之调整$

按照规定# 参保职工个人社保缴费基数
按本人上年度个人实际工资总额为基准#若
高于全市在岗职工平均工资# 则最高缴费基

数按不超过当地在岗职工平均工资的
'&&,

确定上限&若低于全市在岗职工平均工资#则
最低缴费基数按不低于当地在岗职工平均工
资的

%&,

确定下限$依据这一标准#今年
(

月
"

日至
*&&#

年
%

月
'&

日期间# 我市参保职
工个人月缴费基数上限为

)("!$*!

元# 下限
为

+)'$&!

元$ 相比于上年度#月缴费基数上%

下限分别增加了
!)"$(!

元%

"&#$'!

元$ 由于

目前职工本人需要承担缴费的社会保险项目
包括养老%医疗和失业#三项社保缴费比例总
计为职工工资的

"",

#因此#执行新的社保缴
费基数后# 职工个人每月应缴纳的社保费用
最高

!"#$%#

元#最低
"&'$()

元$

市劳动保障部门称# 参保职工个人缴费
基数下限#只是职工缴费基数标准的'底线(#

企业应按照职工工资收入如实申报缴费$

邮包有毒品
缉毒犬来查

本报讯 !记者 卢文军 "今天是第
*&

个
'世界禁毒日($ 昨日#郑州海关驻邮局办事
处从河南省公安厅警犬基地请来缉毒犬'无
情 (和 '吉利 (对邮件进行例行检查 #以防毒
品'来犯($

'随着毒品犯罪活动的新特点和新变
化 # 一些毒品贩子利用货物运输线和特快
专递夹带毒品 #而这些物品不宜拆解 #给禁
毒工作带来很多困难 $ 为了提高打击毒品
走私的威慑力 # 我们不仅用

-

光机对邮件
物品进行观察 #而且对金三角 %非洲等 重点
布控的地区加大核查力度 # 同时还定期不
定期使用 缉毒犬对邮件物品进行搜索检
查 #以达到多渠道 切断毒品的来源去路 $ (

郑州海关驻邮局办事处有关负责人接受采
访时这样说 $

记者在现场看到# 两只缉毒犬在邮件上
不停地嗅来嗅去# 而且还不停地用头和嘴触
动包裹#十分认真地在'履行(着职责$ 带犬民
警孟朝阳说#它们没有任务是非常安静#有任
务时就非常兴奋#而且工作持久#耐力强$

据河南省公安厅警犬基地主任孟金贵介
绍#'无情(和'吉利(分别属于拉布拉多%史宾
格两个品种#它们最早是英国猎犬的一种#经
过驯服#用于搜索科目的训练#主要用于搜索
毒品和爆炸物$
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本报讯 !记者 刘招 文 李焱

图"喜欢李向阳%董存瑞%邱少云等
英雄人物# 但从没上战场上打过
仗#郑州市民老李觉得这是埋藏在
内心的一个深深遗憾$ 昨日#老李
出资请来了影视公司#在紫荆山广
场上演起了郑州版的)甲方乙方*$

昨日
+

+

&&

# 在紫荆山广场的

一个山坡上#'李向阳(正在带领自
己的队伍按照地图的指示去炸松
井的炸药库# 但是遭到日军的伏
击#和日军展开搏斗$ '李向阳(的
扮演者就是老李,,,李战平#老李
今年

)%

岁# 在中原路经营一家手
机店# 年轻的时候曾经当过兵#但
是因为生在和平年代从没上战场

打过仗#这让老李觉得很遗憾$

'一个偶然的机会#听朋友介
绍说可以自己出资圆梦#前年我花
了

'&&&

元演董存瑞# 这次掏
#&&&

元准备把李向阳%邱少云%黄继光%

高传宝等英雄演个遍#为此影视公
司根据我的情况给我写了)平凡英
雄*的剧本$ (

缉毒犬在检查邮政包裹! 本报记者 李 焱 摄

学生车票 2折优惠
本报讯 !记者 王文霞 通讯

员 郭晨"暑期来临#市区各长途
汽车站的学生客流明显增加#长
途汽车中心站采取送票上门并

+

折优惠等多项措施保证暑运$

从
%

月
*#

日起#该站的爱心
流动售票车将陆续到郑州市轻工
学院%郑州交通学院%河南农大等
大中专院校上门售票# 票价实行

"&,

优惠$同时#开通云台山%石人
山的旅游直通车# 实行景区门票
与车票一体化销售# 云台山发车
时间早晨

#

+

&&

# 石人山发车时间
为早晨

(

+

!&

# 旅客可根据个人需
求购买往返车票或单程车票$ 此
外#还发有八里沟%少林寺等旅游
景区及洛阳%开封%青岛%大连等
旅游城市的班车$

烈日炙烤 洒水车哪去了!

本报讯 !记者 裴其娟 "连续
两日

'#

摄氏度的高温#备受炙烤
的郑州渴望得到洒水车的雨露 #

但近日不少市民很难听到洒水车
悦耳的音乐声% 感受到洒水的清
凉$

昨日上午
""

点#郑州像一个
大蒸笼# 而记者在农业路% 桐柏
路%建设路%陇海西路等路上#见
不到一辆洒水车$

对此# 市市政局洒水车队有
关负责人解释说# 郑州市目前只
有

"&

台洒水车#仅能从每年
)

月
到

"&

月#对中原路%嵩山路%金水
路%花园路等

*!

条主干道%约
*&&

万平方米进行洒水# 其他
"&&

多
条道路则难以兼顾$ 尽管从

*&&)

年起# 夏季从早上
%

点钟便开始
洒水# 由于供洒水车使用的水源

仅有两个# 一个是位于建设路与
文化宫路交叉口建设北路人行道
上的消火栓# 另一个是位于纬一
路与花园路交叉口的消火栓 #一
台洒水车约装

#

吨水# 洒完后还
得返回两个固定水源去取水 #因
此# 即使车辆一刻不停地在道路
上奔跑#

*!

条主干道也经常会随
洒随干#难以达到理想效果$

这位负责人表示# 夏日洒水
降温是很多城市的普遍做法 #最
近西安还开展了 '洗靓西安洁净
城市百日整治活动(# 要求

"*

点
到

'

点所有洒水车不间断上街头
洒水$ 而郑州与周边城市相比#不
仅拥有的洒水车辆偏少#人员%配
套设施等配置也有较大差距 #暂
时还无法真正实现洒水降温和降
尘$

漫画!照镜子
"+

日上午上班时间"山西省洪洞县纪委的四名干部竟

在办公室里打牌" 而这间办公室对面竟然是当地纪委的纠

风办!四名纪检干部胆敢这样做"是因为一些纪检干部已经

产生了#纪委是查办别人的"纠风办也是纠其他部门和单位

风的$惯性思维%&其身正"不令而行'其身不正"虽令不从%$

纪检部门是各部门和各单位的一面镜子" 纪检干部能否带

头遵纪守法具有风向标的意义% 图
.

谢正军 文
.

陈飞

时政 击点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点点

应善用民众的信任
中国社科院社会学所主持的一项全国社会状况综合调查

显示!民众对中央政府接近"很信任#!对法官和警察$地方政

府$信访机构等"比较信任%& 这个调查以随机抽样方式!在全

国
*#

个省市的
!*&

个村'居委会(抽取
(&%'

个家庭户!然后

在每个被抽中的居民户中按规则随机选取一人作为被访者进

行!应该说能够比较全面地反映基层群众的心态&

民众对中央政府的信任度最高! 首先是一个令人欣慰

的积极信号& 一般说来!在普通群众特别是基层群众眼里!

)中央政府%就是"中央%的代名词!民众最信任中央政府!可

以理解为最信任党中央$全国人大及常委会$国务院及各部

委$ 最高人民法院$ 最高人民检察院等中央一级的党政机

关& 这说明!尽管中国由传统社会向现代社会的转型!带来

了社会阶层的变动分化和社会利益特别是经济利益的再分

配与重组!使得一些群众的社会心态也发生了变化!但群众

对中央还是保持了足够高的信任度& 这种信任既是群众对

中央的传统信任的延续! 也体现了群众对中央现行政策的

认同!既有助于中央继续主导改革开放大局!也有利于从总

体上维护社会的稳定&

与对中央政府"最信任%可成对比的!是对地方政府的

"欠信任%& 出于这种"欠信任%!一些情况下!民众希望由中

央出面"一插到底%!把原本隶属于地方政府的行政部门垂

直管理起来& 从加强中央权威$ 破除地方保护主义的角度

看!垂直管理是一种有效的制度选择!但垂直管理模式毕竟

不可能适用于所有政府部门!而且地方保护主义盛行!中央

政令不能畅通! 很多时候并不意味着中央和地方之间存在

"不可调和%的矛盾!而更多地反映了地方内部的矛盾&

不必讳言! 民众对中央政府最信任! 对地方政府只是

"比较信任%! 这种心态反映了当前中央与地方关系中的一

些微妙的方面& 在制定一些关系到群众切身利益的政策措

施时!一些地方从乡镇$县市到省政府!有时根本不经由正

当的程序和渠道!所以其结果往往不能获得群众的理解!更

不能让群众满意& 许多群众认为*中央的政策是好的!只是

下面的歪嘴和尚把经念歪了& 所以! 当自己的利益受到损

害!不少群众的第一个想法就是*县政府$市政府都不可靠

了!必须到中央去上访才能解决问题& 然而!中央不可能对

所有基层上访群众反映的问题都派专人调查处理! 很多时

候只能将上访材料转回地方处理& 这样 )地方+中央+地

方%转一圈回来!非但往往于事无补!反而会影响群众对中

央的信任&

民众对中央政府"最信任%!是对中央的能力和责任寄

予了很高的希望&有鉴于此!中央应适当向地方释放一些权

力和资源!让地方拥有更大的政策空间!形成更强劲的体制

创新动力! 进而逐步完善地方民主建设! 扩大基层民主自

治!以便最终形成良性的地方权力结构和政治生态&所有这

些努力!最终将有利于破除地方保护主义!有利于地方政府

提高为群众解决实际问题的能力! 也有利于增强民众对地

方政府的信任& 潘洪其

信息公开"天塌不下来
%

月
*)

日提交全国人大常委会二审的,突发事件应对法
/

草

案
0

-!删除了有关新闻媒体不得)违规擅自发布%突发事件信息

的规定!相应的!)并对新闻媒体的相关报道进行管理%的规定也

被删除& 立法信号表明! 媒体的监督作用正发挥越来越大的作

用!理应受到更多重视& 而政府在对待突发事件的信息披露上!

态度也有所转变&

,突发事件应对法
/

草案
1

- 曾在去年中引发广泛关注!在

2342

事件之后!突发事件和应急反应被提上公共议程& 与一般

内部渠道反应再通过行政命令反馈行动的模式不同! 突发事件

上如果依然采用此种模式!可能会导致后果不堪设想&及时的信

息披露反而能稳定人心!以免造成由于信息不对称引起的恐慌&

恐慌会造成高昂的社会成本!孔飞力在,叫魂-一书中曾经以)叫

魂%为例展示了信息披露扭曲情况下!引发大恐慌的严重后果&

而此次,突发事件应对法
/

草案
1

-删去的)违规擅自发布%条款!

可能是对近期厦门
5-

事件!太湖蓝藻危机!股市印花税风波和山

西黑砖窑等一系列事件的调整反应!这一努力方向值得肯定&在建

设和谐社会的大背景下!俞可平提出了一个旗帜鲜明的看法*民主

是个好东西& 而这一思想!除了在机构设置上的权衡外!另外非常

重要的一点是!要推进民主!就必须有良好的新闻监督&

但有一种误区始终横亘于政府有关部门和媒体之间! 有些政

府部门不以为人民服务为宗旨!而以为领导服务为己任!造成对媒

体的态度是防备和隐瞒!这人为造成了媒体与政府的紧张关系&实

际上!媒体只是一个平台!政府也可以通过这个平台让公众知道突

发事件的进展!而不是刻意隐瞒搞暗箱操作!这种)神秘动作%只能

引发更多猜疑!加剧紧张关系!不利于和谐关系的发展&

以此次太湖蓝藻危机为例!在政府坚持信息公开的情况下!

媒体固然发挥了广泛的监督作用&但更重要的是!在媒体披露及

时信息的情况下!不仅地方稳定!而且更多理性建设性的声音开

始涌现!大部分讨论开始转向如何处理现在所遇到的问题&比如

如何使长三角地区通力合作! 如何改进现有的生态治理手段等

等!不管是政府的反应还是民众的情绪!无疑都要比黑龙江水危

机事件发生时改进良多& 由此表明!媒体不是洪水猛兽!只是客

观的交流平台!只要政府部门开诚布公!民众也会冷静客观& 但

还是有些政府部门不能正确意识到这一点! 以为信息公开天就

要塌下来!正表明了在本职工作上的心虚和没有底气!恐怕更应

当成为)问责%的对象&

实际上!就删除的条款来看!原先的说法也不恰当!)违规擅

自发布%的)规%是什么!并没有恰当的法律依据!而是各级政府

和相关部门自身所立的标准!不仅含糊不清不符合立法要求!而

且容易为政府卸责提供空间& 同时在这种其实)无规可循%的情

况下!从后果上看!即使媒体)违规擅自发布%!

!6"&

万元的罚款

恐怕也难以真正有效)阻止%媒体)擅自行动%&

而且在突发事件发生后!如果信息披露不及时!就更容易造

成信息扭曲假消息满天飞的情况! 对于政府部门的不信任情绪

也会增加!反而不利于应对突发事件!而且对今后的突发事件也

会造成不良影响& 此次,突发事件应对法
7

草案
1

-删除有关新闻

媒体不得)违规擅自发布%突发事件信息的规定!表明了一个可

喜的进步& 这不仅为今后突发事件的信息披露提供了更有效的

途径!也启示我们在构建和谐社会的过程中!)信息公开!天塌不

下来%& 李华芳

警惕新社会阶层俘获国家
今天看到这样两条新闻*一

是山西黑砖窑窑主之父王东记

被罢免县人大代表资格.二是因

怀疑一位员工举报自己的不法

行为!湖南省政协委员杨志翔竟

雇请三名凶手在闹市街头对其

连砍
"!

刀
/%

月
*)

日新华网
1

&

又是一个人大代表!又是一

个政协委员& 联想到以前被曝光

的刘涌 $桑粤春 $王振松 $侯建

军 $刘伟等等 !我发现在他们身

上!)人大代表
/

政协委员
18

黑恶

势力% 几乎成了一个固有模式&

而他们个个都属于 )新社会阶

层%& 有学者总结了他们的一些

特征 !包括 )聚集了大部分高收

入者 %.)政治诉求逐步增强 %等

等& 他们)代表%$)委员%的头衔!

无疑就是他们)诉求%来的&

从近年来披露的一系列案

件来看!他们不仅没有善用自己

作为代表 $委员的身份 !反而将

此当成了权钱结合的平台!利用

这个身份和官员乃至一些地方

政府建立了)债权
9

债务关系%或

)合股关系%&

这让我想起了世界银行的

一个警告 * 警惕寡头或企业主

)俘获国家%!通过腐败的方式直

接影响政府决策部门 ! 用类似

)点菜% 的方式向国家购买对其

产权的个人化保护& 而且这种状

态一旦形成!)俘获者%就可以利

用改变社会规则的权力使得腐

败形成自我保护的力量!消除腐

败的努力将更加难以实行&

从这个角度来观察山西黑砖

窑!我们就会发现!至少在洪洞县!

那里的政府是被黑砖窑主 )俘获%

了& 在这些地方!)社会规则%已经

被彻底修改!)非法% 的成了合法!

而)合法%的却成了非法& 郭松民

单靠行政调控房价只能扬汤止沸
今年

!

月以来!全国各地房

价再度呈现出快速上涨势头!各

地纷纷采取措施!或者打击开发

商的炒作行为!或者用行政手段

控制房价& 如南京市对商品住宅

实施以 )政府指导价 %为核心的

价格监管制度*包括物价部门核

准基准价!限定利润率不得高于

#,

!必须执行明码标价等&

对这些政策!房地产开发商

当然反对! 而民众则多数支持&

民众希望!政府实施严厉价格管

制! 可以抑制房价快速上涨!让

自己买得起房& 但是!想想过去几

年政府管制药品价格的结果!恐怕

不能对房价管制抱乐观希望&经济

学理论及过去价格管制的经验都

证明*价格管制措施要么不可能真

正抑制价格! 要么真的奏效了!消

费者的需求却无法得到满足了&

房价管制也将是这样的结

果& 一种可能的结果是!地方政

府在房地产市场上有太大利益!

所以!价格管制措施雷声大雨点

小 ! 开发商通过虚报成本等办

法!让管制措施起不了作用& 另

一种可能是!地方政府有足够的

决心!完全放弃照顾开发商的姿

态!从而确实将名义房价被抑制

在政府认可的合理上涨幅度内&

但那时! 即使名义上不涨价!购

房者也需要付出大量成本排队!

或者贿赂相关人士& 更糟糕的结

局或许是!民众也许根本无房可

买了!市场上有价无市&

南京等地政府采取行政管

制措施的理由是!市场机制在房

屋市场上已经失灵了!所以需要

政府管制& 其实!房屋市场远远

不是健全的市场!无所谓市场失

灵的问题& 如果在保障市场竞争

的基础上 ! 政府从四个方面入

手!一是为房地产开发市场的公

平竞争 $规范创造条件 .二是平

衡目前畸形的房价收入比!增加

居民有效收入.三是切实保障中

低收入人群的居住条件!增加廉

租房等的供应.四是给土地转让

的利润率设上限!使商品房成本

中土地所占的份额降低! 那么!

房价就有望降到大多数民众可

以承受的水平& 面对这一价格上

涨局面 ! 只采取行政性管制措

施!只能是扬汤止沸& 京 文


